



LUIS AGUILERA

000 193279

(1143998)

CRIMEN BAJO ESTADO DE SITIO

María Olivia Monckeberg, María Eugenia Camus y Pamela Jile son las tres periodistas que, inmersas en la realidad, han sido capaces de escribir este libro más allá de sus miedos y sus penas. Forjadas en mil tareas, identificadas con el periodismo de lucha, nos entregaron una obra que es mucho más que un simple reportaje.

"Crimen bajo estado de sitio" (Editorial Emisión), es un libro sólido. No es sólo transcripción de documento u opiniones sueltas. Tampoco es una recopilación de reportajes. Tiene mucho de ello, pero principalmente es un acto de creación colectiva: tres periodistas han escrito, como equipo, un libro impactante para todos los seres humanos de esta tierra y los que jamás perdieron la sensibilidad y aún la mantienen.

La noticia resultó impactante. El país vivía, desde comienzos de noviembre de 1984, bajo Estado de Sitio, con un control total de las revistas opositoras-todas clausuradas, menos una que estaba sujeta a censura previa y un silenciamiento generalizado de las radios para referirse a temas políticos.

Por eso, cuando aquel último fin de semana de marzo de 1985 el cerco fue sobrepasado con la noticia del secuestro de José Manuel Parada y Manuel Guerrero, los chilenos nos vimos profundamente conmovidos.

En el hallazgo, de los cuerpos-aparecía también el

de Santiago Natino-enmudeció a los auditores de las radios y miles de chilenos iniciamos una marcha silenciosa hacia la Vicaría de la Solidaridad y a la AGECH, donde velaban los restos de estos tres jóvenes dirigentes gremiales y políticos.

Dolió a todos. No sólo a quienes estuvimos alguna vez más cerca de ellos. Fue posible percibir en todas partes la sensación de una creciente ira y de un agotamiento moral que exigían el conocimiento público de aquella verdad que resultaba muy evidente para todos nosotros".

Por esto, este es un libro importante: se escribe para exhibir todos aquellos antecedentes-ocultos, latentes, débilmente conocidos-como una sola pieza, como una obra coherente que nos cuenta ordenadamente lo que fuimos conociendo a retazos, en medio de la agitación, el miedo y la crisis moral. Esta presentación como un solo todo resulta ser un documento contundente.

En cierto modo, "Crimen bajo Estado de Sitio" pretende ser un testimonio para la historia: un aporte para quienes escribirán la historia real de todos estos años de intenso dolor, en definitiva un libro sólido.

En sus páginas veremos a Natino, Parada y Guerrero en su dimensión humana, vista por sus compañeros, por sus amigos. En esas historias personales quizás podremos entender por qué hubo quienes resolvieron darle muerte en un día de otoño.

El Día, La Jirana, 12-V-1992 p. 3.

Crimen bajo estado de sitio [artículo] Luis E. Aguilera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Aguilera, Luis E., 1957-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Crimen bajo estado de sitio [artículo] Luis E. Aguilera. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile